



DIARIO BALEAR

DEL MARTES 5 DE JULIO DE 1825.

Bto. Miguel de los Santos.

Sale el sol á las 4 y 39 minutos , y se pone á las 7 y 21.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

FRANCIA.

Paris 25 de mayo.

Habiéndose visto ya el programa de las fiestas con que Paris ha de celebrar la solemnidad de la consagracion, se publican como ciertas las particularidades siguientes.

El dia 6 de junio en que entra S. M. en Paris, su ayuntamiento, presidido por el prefecto del Sena, tendrá el honor de complimentarle en el arco triunfal que se ha erigido junto á la barrera de S. Martin; y asimismo asistirá al *Te Deum* que se cantará en la iglesia de nuestra Sra. Por la noche habrá fuegos artificiales, y los edificios públicos estarán iluminados,

Por la mañana se habrá repartido ya con abundancia vino y comestibles á las familias indigentes de Paris, de cuya distribucion cuidarán los merinos de los cuarteles de la capital, sus tenientes y los individuos de la junta de caridad.

El 8 es el dia destinado para la gran funcion que ha de haber en la casa de ayuntamiento, la cual S. M. y AA. se dignarán honrar con su presencia.

El banquete Real se dispondrá en la sala de Angulema, y será de 50 cubiertos sin contar el de S. M. Doce señoras de la ciudad nombradas por el Rey tendrán tambien el honor de sentarse allí: ya se han publicado sus nombres, así como los de otras damas que han de acompañar á SS. AA. RR. la Delfina y Duquesa de Berri durante su permanencia en la casa de la ciudad.

Despues de la comida pasará el Rey á tomar café á la

sala condecorada con el nombre de *Carlos X*. En seguida se le suplicará que pase á la del trono, en donde habrá concierto.

Luego se principiará el baile en diferentes salas, ejecutado por varias cuadrillas delante de S. M. y de la familia Real.

Ademas de la sala de S. Juan se han dispuesto otras dos en el piso bajo con los nombres de *Luis XVI*, y de las *Colonias*, donde deben cenar las personas convidadas. Se calcula que 1800 señoras por lo menos se podrán colocar en todas las mesas; y solo aquellas estarán sentadas. Para los hombres se dispondrán grandes aparadores, que servirán tambien para los refrescos.

El mismo día 8 habrá una fiesta popular en los campos Eliseos y en la barrera del trono. Las distribuciones de vino y comestibles, los juegos, danzas etc. reunirán allí gran parte de la poblacion de Paris. Dos árboles de fuego y la iluminacion general terminarán las diversiones del día. En los siguientes se darán comidas en los mercados y plazas á los mozos de esquina, á las revendedoras, á los carboneros, y á los trabajadores de los astilleros y de los puertos.

—Mr. de Martignac ha sido nombrado grande oficial de la Legion de honor.

—La Reina de los Paises Bajos y la Princesa Mariana, han llegado á Berlin, siendo recibidas del modo mas afectuoso por el Rey y familia Real. *(Gaceta de Madrid.)*

ESPAÑA.

Zaragoza 31 de mayo.

Cuando la España entera y todo buen español celebra el día aniversario de su amado y absoluto SOBERANO D. FERNANDO VII (que Dios guarde), no puede ni debe Zaragoza dejar de manifestar que toma una parte muy principal en el regocijo comun. Bien acreditada tienen su lealtad los honrados y heróicos zaragozanos. Y si solo el impulso del amor y fidelidad les obligó á levantar los primeros el grito en defensa del REY y de sus derechos, ofreciendo sus pechos generosos como muros fuertes cuando un injusto usurpador quiso apoderarse de su capital; no es de estrañar que ratificando su amor hácia su mismo REY, manifiestan una estraordinaria complacencia al renovarse el día de su nombre, cuya memoria tienen grabada en su corazon.

La celebridad de este dia se anunció con iluminacion pública que avivó en los pechos de los amantes de S. M. la fidelidad que le profesan. El siguiente fueron mayores las demostraciones; pues sobre haber aparecido adornados los balcones y frontispicios de las casas con colgaduras y tapices de diversos colores, cuya perspectiva era sumamente graciosa, fue mucho mayor el regocijo de los habitantes de esta ciudad. Para hacer mas plausible el dia, el Conde de España capitán general de Aragon, tuvo un maguifico convite, à que asistieron y honraron el Arzobispo, Regente y varios ministros de la Real audiencia, el intendente de este ejército y provincia, dean de esta Santa iglesia, varios prebendados de la misma, los Escmos. Sres. condes de Atarés y Fuentes, comandantes de los Realistas de ambas armas, diferentes personas de distincion y oficiales de la primera graduacion de varios cuerpos, todos los cuales concurrieron à la corte y besamanos à la hora de costumbre. Durante el convite, que fue esplendido y magnifico, hubo varios brindis por la salud de SS. MM. el Rey, la REINA y Real Familia.

Como los voluntarios Realistas merecen particular favor y proteccion del Rey, en este dia tuvieron el honor de hacer la guardia en el palacio del Escmo. Sr. Capitan general con preferencia à los demas cuerpos. Se dió fin à la celebridad repitiendo en la noche de este dia la pública iluminacion, que fue igualmente vistosa que la del anterior.

(Gaceta de Madrid.)

Palma 4 de julio.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 4 PARA EL 5.

Parada y sargento de hospital Milicia provincial.—Socios. *Don Salvador Valencia de Rojas, caballero de las Reales y militares órdenes de S. Fernando laureada y pensionada y la de S. Hermenegildo, declarado benemérito de la patria en grado heroico y eminente, condecorado con varias cruces de distincion por acciones de guerra, coronel de infanteria, Gobernador militar y político interino de esta plaza con aprobacion del Rey nuestro Señor, presidente de la junta municipal de Sanidad etc.*

Por cuanto, con motivo de la actual estacion, no obstante los edictos prohibitivos espedidos en los años anteriores, acu-

4
den multitud de muchachos y otros que no lo son, à bañarse y nadar en los parages más públicos del muelle y playa de esta ciudad con notorio rubor y escándalo de las personas honestas, que de uno y otro secso y de todas clases concurren al honesto egercicio del paseo, y à tomar el fresco, cuyos perjudiciales abusos y escándalos debo precaver: Por tanto, con tenor del presente prohibo y vedo, que de hoy en adelante, persona alguna de cualesquiera edad, secso y condicion que sea, se desnude, lave, ni nade en todo el distrito que discurre desde el barrio de Sta. Catalina hasta el Portichol, pudiéndolo solo hacer por las noches desde las siete y media de la tarde, las mugeres por la parte de poniente desde la puerta del muelle hasta la Agua-dulce, y los hombres en toda la costa de levante desde la misma puerta del muelle, todo bajo la pena de diez libras, y en caso de reincidencia á la de quince dias de carcel con otras arbitrarias, para cuyo fin se celará por los subalternos de justicia se cumpla este bando. Y para que llegue á noticia de todos y nadie pueda alegar ignorancia mando, que el presente edicto se publique y fije en los parages públicos y acostumbrados de esta ciudad, y de haberse ejecutado deberá constar en el oficio de mi escribano mayor infraescrito. Dado en Palma á 4 de julio de 1825.—Salvador Valencia— Por mandado de S. S.—Antonio Tomas escribano mayor.

Funcion de Iglesia.

Hoy en la iglesia del Hospital general un noble y devoto cofrade rinde sus cultos á la Sangre preciosísima de Jesucristo: se cantará el oficio y sermon, que predicará el Rdo. P. Fr. Josef Roselló lector de teología, religioso Observante.

Avisos. En esta imprenta darán razon de una berlina con muelles á la inglesa, una calesa, una galera y varios muebles que se hallan de venta, todo en buen estado.

— Se desea encontrar una muger que sepa guizar y coser: la que tenga estas circunstancias y quiera colocarse, acuda á esta imprenta y le darán razon de quien la busca.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones fondeadas en él el dia 4 del corriente.

De Mahon en 2 dias el javeque S. José del patron Sebastian Jaume con carneros y balija.

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRENTA DE FELIPE GUASP.